
聲灣鐵路幹線電化工程計費

~唱

﹒肉 會 

已 l工務工程:加強!軌道，改善道碴，更換 50公斤重軌並于捍接，抽換木柱

及水泥枕，改用彈性扣件，更換道苦，修改掙空。改善曲線半徑，改善

站場軌道佈置新建甫港客車場 c

{些電務工程:新設電車線系統 1173公里。新設變電站 11處及電力調度遙控

中心 2 處。新設地下電績 520 公旦及載波系統。新設基隆竹南間中央蛙

制行車號誌。改善全線行車號誌系統。裝設列車自動警告及停車裝置 C 

l于機務工程:新購電力機車94輛，電車組 13組。加裝機車自動警告及自動

停車裝置。裝設南港、高雄機轍段設備及臺北機廠帳修設備 c

﹒實施電化計畫三階段﹒

海規劃階段;自研設規範，經開標、審標、比價、決標至1按議各項供應台

約，貸款台的之簽訂及率措建設資金等作業過程繁雜 C 一已完成 o 

!.i工程研究及施工準備階段:有關人力之組織、調遣、考儲、國內外訓
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棍、會同宙間研審各項技術施工問題 一已完成 C •
'.施工階段;電化工程分三期三段平行搭配施工。第一期基陸、竹南間工

程，巳於六十六年十二月完成。第二期竹南、彰化聞工程(包括山、海

線) f頁定六十七年卡二月完成。第三期彰化、高雄聞工程，預定六十八

年八月完成 4


﹒投資總戚本﹒


新畫幣217.18億元 c


﹒效 益﹒


主增加路線容量:加大列車噸位，提高遲能30-50% c

今提高列車速度:臺北、奎中約二小時，臺北、高雄魚台四小時 c 

f降低運輸成本: {減低燃料費 1j3 ，保重修理費2/f3C 

1安全、舒適; {白棋煤煙、噪音、污:染、行車平穩、上品生自動停車裝置，

確保行車安全 C 

Y配合整體運輸，促進經濟發展 c 
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交通夫學八十二迫年技處紀成


今年的文大入十二週年校慶，特訂於四月九日舉行慶祝會，適逢文大

電子研究所成立廿迅年紀念，也就是說交大在新竹彼枝、已弱冠成年，所以

返校的師生校友及家 1萬特別多，大家第一次采坐電氧化火車，分外高興。

校慶的節目金成，布圖遊會、校友籃球賽、越型車競賽、各象象辰、海

報辰、街1辰、歷夫文物辰、錢鋒辰，真是 )i.光十色，目本日民紛。在校慶慶

祝大會開始前主閉率固體前往交大學人村新及參觀。慶祝會由成院長主

持，恭遨交通部林部長演講。教學基金會董事長張仁泊學長和同學會常務

坦事兵伯禎學長均在會中致詞。

交通部林部長金主致詞

今天本人能來參加貴校λ十二週年校慶，至感榮幸。記得

去年λ十一週年校慶本人也參加，經過這一年，聽說貴校的新

校區正在開始興建第一期的營建工程?從征購土地到規劃完

成，這是一件很不容易的事，足見在盛股長主持校政和精神策

劃之下，不但校務蒸蒸日上，而且有新的面貌和氣象，這都表

示交通大學的前途無量，是值得我們祝賀的。

貴校和交通部的關係向來密切，最初交大是由交通部接款

設立，而且即隸屬於交通部，後來依犬學法的規定，改屬教育

部，但仍與交通部關係異常密切，過去在大陸時期，交大的校

友為交通方面昕作的重大貢獻，右口皆碑?為大家所熟悉，不

必細說。現在僅就近幾年的情形舉例，去日本部在公路監理作業

計算機化方面，與交大訂有建教合作計劃，第一期的計劃早已

定成，現在正實施第二期計劃。在交通人員訓練方面，與交大

「管理科學研究所」、「運輸工程研究所」早就訂有建教合作

計劃，歷年實施很有成果，這是本人最高興的事。 
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因為本人承乏主持交通部，即以對貴校特別關切。今日麥
加八十二週年校慶P 特再提出兩點希望:

呵) I .~ (寸加強辦理交通部及研屬的有關機構與貴技間之建教合作

計劃。因交通事業多屬服務社會公眾之公用事業，蔣院長一再

接示交通事業應以能提供迅速、便干|卜安全、舒適之服務為職

志。應求有世界第一流之服務水準，故更應加強學術與實務問

之連繫。蔣院長也曾指示，交通部應加強和交通犬學之間的建
教合作，我們一定本著這個原則去傲。

aF 
J1jf 仁)國家現正進行十六建設，有多項已完成或接近完成，其

-1 中有關交通的部份就估了八項，由於科學技術不停發展，交通,

事業欲求逼當的，合乎水準之服務，照合理費率收取報酬，除

。 I iii	 
在工程及技術上力求精進之外，對於經營管理方面亦應研究

一「管理科學」以配合改進。我國正在進行之十六建設工程完成

後，國民肘得增加，屆時我國將擠入已開發之工業國家之株，

其中有關運輸工程的六項將以新穎姿態出現，舊的管理方法不

能患付，必賓按新的管理科學及早建立新的管理制度，以配合
交通經濟發展的時代需求。

jif 以上兩點願望，本人在去年貴梭的投慶中?也會約略談

到。現在再特別重申一番。此外，我還想接此機會P 向各位同

學特別提出一點，便是有關交通安全的問題。近年來→尤其

是最近一年 9 交通事故發生的比例，較往年增高，本人主管交
(!I申 通，特感痛心，駕駛人和行人的不守秩序，警方取締不但一

真，都是很重要的因素，務必希望六家共同注意。 一
4]

貴校的管理科學、運輸管理兩個研究所為了配合訓練交通

一 3 一



部所屬機構以及其他布關機構的在職人員，特別搬到畫北 h

諜，以便利這些人員利用下班以後的時間進修。現在是暫時在

板橋，刺月電信訓練所原來的房屋上課辦公，究竟不很方便。

黃校在前去是年曾向本部電信總局正式接洽?希望在臺北市金山

街的大廈完成以後，勻接一兩層供兩個研究所之月，交通部方

面，基於彼此建教合作的關係，當然樂意幫忙。可是我們先後

興建的兩棟房會，一是指供工程輯、陸之用，對於教學環境自不
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相宜，另一榜則還感不數分配，所以未能達成原議。關於這個

問題，日後總得設法解訣，希望在以後新建的或可供鵬讓的道

當房舍中，考慮撥借給貴校「管理科學」和「運輸管理」的兩

個研究所之用。

最後謹研盛院長、各位來賓、各位校友、各位同學 9 身體

健康，事業順利;並敬祝貴技發展前途無量!

教學基金會董事長張千二 ja 學長致詞

主席、林部長、各位長官、各位貴賓:

國立交通大學遠在前清光緒二十二年間創立，當時校名為

南洋公學，至今已屆八十二週年，歷史悠久。其間雖送經更名

改制，校扯一再遷移，但其學校風氣，以及學俯京準 p 卸一直

革布高度的評價，為國內外人士所稱道。在七十餘年光榮技

史的過程中，它發展工程教育及交通管理，造就科技及管理人

才，遍佈於國內各事業、各學術機構?對於國家交道經濟建

設，以至於科技發展，可以說宿卓越的貢獻。 
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器及經費，遂於四十七年在新竹成立電子研究所。在各方支助

興配合之下，師資設備漸形充實，規模日益宏大。由初期之一
宿舍，該項公寓式「學人村」四幢十六戶，已於去年λ月間興

建完工，大部份已由同國學人遲入居住。籌募委員會及校友會
個電子研究肘，逐年擴充至現時之十一系五所，學生達二干餘 

E 為表示由衷的感謝。敬將樂捐人士於「學人村」進口處，建立
人，專任教師一七三人，兼任者九十四人，且早已改制為國立 ‘U

「思源亭」刻鴿芳名，以資留念，會後請參觀指教。
交通大學工學膜。按預訂之發展計劃，今後四年，尚擬新增三

系八所。 同學會吳常務理事伯禎致詞
按交大現有師資及教學研究設備條件，堪稱優良，但是教

授宿舍極為缺乏。對於聘請國外學人，優良師資返校講學者，
諸位貴賓、盛院長、各位校友、各位在校同學:

實感無法安置。估計近數年內，尚領陸續興建八十至一百戶， 今天本人很榮幸能移參加第八十二週年校慶。看到母校各
p 

始勉強可以配合學校擴建需要，而當前國家厲行建設，百端待 方面的發展和嶄新的建築;還有，地方當局給我們支持，也就

學，故不能完全依頓國家預算。我交大同學會有鑒及此，並為
是給我們土地，使校區面積得以增加，並解決許多問題，這都 

紀念、前年母校創立八十週年大慶，於六十四年冬發起募款，在
~，

國內以新臺幣六百五十萬元為目標，藉以獻建「交大學人村J , '

協助解決此一迫在眉庭之困難。 

國內校友由同學會各位理事及同學會教學基金會各位董事

十二人組成教學基金籌募委員會，並公推凌前校長擔任名譽主
, ',

任委員，王章清、方賢齊、陳樹曦三位學長及兄弟分別擔任副

jlfr'

主任委員及主任委員，分獻展開勸募活動，荷蒙各界熱烈支

持，於六十五年冬順利達成勸募目標，計由公司團體捐助四百

九十七萬八干元，個人捐助一百五十五萬八千餘元，兩共六百

五十三萬六干餘元，兄弟及全體籌募委員，對各方熱心捐助之 

企業及樂捐人士，在此謹表示最誠摯的謝意。
vi •

上項捐款中，早以六百五十萬元，分期撥付母校興建教授 ;)!弘

異常務理事主持書法比賽頻獎
- 6 一
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表示母校前途無量 C 本人謹代表所布國內的同學?恭祝大家健

康愉快 C 謝謝!

成院長慶J來致詞

林部長、各位貴賓、各位校友前輩、各位同仁、各位開學:

今天本校舉行八十二周年校慶紀念會?承蒙各位光臨，謹

表謝意。

本校校慶原為四月八日，我們為了便利校友返校及易於安

排各項節目起見?改在今天九號舉行慶祝 C 慶祝的節目?除了

現在舉行的紀念大會外?還有教學成果展覽、學生社團活動展

覽、園遊會、參觀學人村及新校區、專題座談會等。歡迎各位 

一可 

貴賓、校友及眷屬踴躍參觀 C

關於本校的近況和展望?慶珠已有一篇專文，題為「交大

近年重要發展概況J ，到於友聲校慶特到中，作為書面報告。

"", '}
現在我特別再就增設系所、新校區興建工程及眷舍工程等方

面，提出報告如下:

一、增設系所

本校現布十一個學系、五個研究所。最近教育部已經核准

本校自下學年度起，增設交通工程學系 C 至於整個的擴展計

畫u ，則共有十五個學系、十三個研究所。

但最近政府的政策，對於大學校院的增設系所，審核較前

嚴格。本校尚未奉准的三個學系和八個研究所?何時方能全部

~， i 串

核准成立，現尚難以預料。

本校就增設系所及改進校務方面等重要問題?為廣泛徵求

校友前輩及教師問仁之卓見，特於今天下午一時?假竹銘館二

。一室，以「交大發展及其困難問題」為題，舉行座談會，由

電子物理系主任黃廣志校友主持，請各位校友前輩踴躍參加，

提供卓見。另外還有一個座談會?以「青年創業與就業問題」
、T

品可 

為題，於間一時間，假本禮堂舉行，由邱再興技友主持，也請

有興趣的校友及校內同學參加。

二、新技區典建玉手呈及眷合玉手呈

d. 
本校未來新技區之興建，已完成規劃報告，經本按規劃委

<) " 員會通過後，並已報經教育部按准備案。其民地部分十八甲已 
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於六十六年八月全部收購完成。首期建築工程共有新生館、管

理館、圖書館、學生宿舍、餐廳等五項，均已發包開始興建，

預計在本年秋季開學後完成使用。總工程費達六千餘萬元。總

坪數為四千三百餘坪，約佔目前校舍面積的百分之五十。

至於與陸軍威武營區交換用地十二甲，因牽涉到科學工業

園區問題，拖延甚久，迄今尚未取得。近日經由本校向國防部

及陸軍總部主管人員連絡得知:整個科學及工業園區範圍內軍

事單位遷啟方案，軍方尚未作最後決定。本校與威武營區交換

使用，僅為其中一小部分，在大前提未解決前，威武營區遷讓

難以單獨解決。本年元月，威武營區曾經告知本校已重新初步

堪定新埔附近之老更寮坡地為該營區新址，尚待通過陸軍總司

令部後轉國防部正式核定。我們深切盼望教育部方面能出面洽

促軍方早作決定，以免一再稽延，而影響本校新校區之間建。

又本校為了解決教師住宿問題，曾於六十四年洽獲經濟部

開意，讓售該部金屬礦業公司在新竹的空地近六千坪?乃於六

十五年，先以政府預算經費初建教授宿舍十六戶。同年四月八

日，欣逢本校八十周年大慶，同學會為母校發起籌募專款，指

供興建交大學人村，已募得新臺幣六百五十萬元，於六十六年

續建十六戶。本校為了對同學和所有響應捐款的校友及校外人

士、團體，表示誠摯的謝意，特別在學人村前興建了一座「思

源亭J ，並將研有捐款個人、團體的大名勒石懸掛在此亭四

週，以為永久的紀念。今天除了校友及貴賓之外，我們還特別

邀請了一部分捐款的校外人士，參加我們的校慶慶祝活動，並

'>' I ~

~， I 會 

t 

4} ' 

--l ,l •

在活動項目中列入參觀學人村一項，讓大家對捐建的成果，作

一實地的參觀和了解。

除了以上二批三十二戶教授宿舍外，我們又以敢府預算及

經費節餘於去年十二月發包興建第三批十六戶學人村宿舍，希

望能移在今年暑期完工，以供新聘歸國教師使用。

又本校為輔助敬職員同仁貸款購置住宅，特別提供校有建

功路赤土峙段緊鄰學人村之八百六十餘坪土地，供同仁貸建住

宅之用。這項工程已於六十六年八月勤工興建，預定今年夏天

完工。共建五十六戶，其中四十戶由本投同仁申購，其餘十六

戶則依行政院之規定，提供新竹地區中央公教人員申購。

本投舊有九龍區、建中路、博愛街教職員宿舍共僅六十一

戶，與實際需要，相差太多，構成一極為嚴重的問題。最近

二、三年內所增加者，至本年暑期第三批學人村宿金建築完成

後，總計將達八十八戶，較前增加達百分之一百四十四。因此

原本十分嚴重的同仁住宿問題，得以完全解決。並且在此後三

數年間，當仍可足敷分配，不致發生問題。

今天我們除了慶祝創校八十二周年之外，同時也要慶祝電

子研究所成立二十周年。電子研究所自民國四十七年六月一日

正式成立以來，已培養了三百八十二位碩士和八位博士，無論

在學術研究?或至電子科技發展方面，都有相當輝煌的成果。

電子研究所歷屆畢業的同學，為了慶祝該既成立二十周年，並

紀念已故首任所長李熙謀先生，特別發動捐款，準備成立李熙

謀先生紀念基金，以新臺幣二十萬元為目標，供作在新技區設 
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校!友返校豆、:尼

切蛋糕耗賀電于研究所已經成年

置紀念亭或紀念碑之用。此外，交大學報也將配合出版「電子

研究所成立二十周年紀念專輯」。又本日十一點三十分還另有

慶祝茶會 p 假圖書館一~O室舉行，會場並配合展覽各項圓

丹 p 歡迎各位貴賓前往參加。

今天我們很榮幸能移請到交通部林部長在百忙中蒞校指

導。在此?我謹代表全體師生向林部長致最誠摯的謝意，並請

他為我們說豈是句話。另外，本校同學會教學基金會董事長張仁

蹈學長今天也蒞臨觀禮。張董事長是前年八十周年校慶時，同

學會捐建交大學人村籌募委員會的主任委員，對於本校教師住

宿問題的舒解，幫助很大。等一下我們也要請他為我們說幾句

話。最後，教祝各位身體健康，精神愉快，謝謝各位。 
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五光十色的海教展覽 趣味競賽一→段:青濤學長正玩得起勁
串串 
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骨， 

校友子弟與年有枝友籃球比賽傾愛
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趣味競草草一 I 不知跳得正起勁的學長是那一位?
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六十七年校慶高球賽企體球員令彩

高球冠軍五章清等長白屠欽，.等等去支贈愛 

- 16 一 

交大發展及其困難問題

一一校庭座談會紀錄
時， 

時 問:六十七年四月九日下午一時

地 點:校本部竹銘館二 0一室

主持人:黃廣志教授

討論題綱:

一、管理科學研究冊和運聽工程研究肘究，聽設於臺北，抑或新何?

(1)優劣點比較 

(2)改善方針

二、系冊擴展與新技區利用之構想:

(1)新投區之規劃利用與待解決之困難

9 

.1 
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·3
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